

PROFESOR HECTOR HUMERES MAGNAN:

Derecho del Trabajo

Por FRANCISCO WALKER LINARES

Con viva complacencia escribo estas líneas señalando y recomendando la valiosa obra de un distinguido ex alumno mío, que ha llegado bien merecidamente a ser una de las más altas cargas del país. Me refiero a los "Apuntes de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social", cuya autor es Héctor Humeres Magnan, Profesor Extraordinario de Derecho del Trabajo de la Universidad de Chile, exmagistrado de la justicia laboral y actual Contralor General de la República. No concuerdo con la denominación de apuntes, que con excesiva modestia el Profesor Humeres ha dado a un libro que por su calidad constituye un verdadero tratado de una disciplina jurídico-social que hoy día se impone entre las ramas más trascendentales del Derecho y de incalculables proyecciones para el futuro.

La obra objeto del presente artículo cuenta ya con nuevo

edición, la última pues al año 1962, se acaba de publicar por la Editorial Jurídica de Chile; en ella se analiza methodica y sistemáticamente, con claridad y precisión la legislación social chilena. Esta legislación precisa de un guía seguro, por cuanto con frecuencia no siempre es nítida, fragmentaria, de dificiente redacción y hasta contradictoria. Importantes preceptos se descubren en textos legislativos heterogéneos, aparentemente alejados a materia laboral. Muchas veces cuando se intenta estudiarla a fondo, diríase que se entra en la selva oscura densa de la Divisa Cornuda.

El libro del Profesor Humeres sirve de hilo orientador en ese laberinto, y por ello presta utilidad no sólo a universitarios, estudiantes y abogados, sino también a empleadores y patronos, a empleados y obreros, a asociaciones sindi-

cticales. A través de sus páginas se analizan tanto el Código del Trabajo como las numerosas leyes que lo modifican y complementan. Se indagan en la obra cláusulas previsionales que guardan estrecha conexión con los trabajos, comisiones de accidentes del trabajo, de asignaciones familiares, de preventas de empleados particulares, de Servicio de Seguro Social, de medida preventiva, etc.

No es posible conocer en su integridad al Derecho del Trabajo chileno si no se estudian al propio tiempo las instituciones de Seguridad Social del sector privado laboral. Tampoco es posible separar de aquél derecho el Derecho Procesal del Trabajo, cuyas tribunales especiales deben dirimir los conflictos laborales, sirviéndose de procedimientos también especiales. Una parte importante del Derecho del

Trabajo es el Derecho Sindical, caracterizado por su espectacular crecimiento en nuestro país.

Un libro como el del Profesor Humeres responde a la necesidad general e imperiosa de estar informado y al corriente de las leyes sociales actualizadas, por cuanto éstas se modifican constantemente, y aun de manera sorpresiva, no debe olvidarse que el Derecho del Trabajo está siempre cambiando en un perpetuo dinamismo. La nueva edición de la obra, aparecidas sucesivamente en un corto lapso, son el mejor testimonio de su valor y de su utilidad; esta escrita de un modo objetivo y realista, en estilo correcto, con sinceridad, ajena a la demagogia y a la palabrería, y posee el apreciable mérito de complementar el criterio moral con losl humanos de la justicia social.

Derecho del trabajo [artículo] Francisco Walker Linares.

Libros y documentos

AUTORÍA

Walker Linares, Francisco, 1896-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Derecho del trabajo [artículo] Francisco Walker Linares.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile